
虹の架け橋 一ノ宮小学校 第２回学校評価だより 2023/2/17

２月も中旬となり、梅がほころぶ頃となりました。今年度もあと１か月となり、子供たちは進級・卒

業を控ええ、１年のまとめを頑張っています。

さて、２学期末に実施した学校評価アンケートでは大変お世話になりました。学校では前回と同様

に、アンケートの結果を職員で確認・分析し、今後の取組について検討する機会を持ちました。また、

学校評議員（区長代表、主任児童委員、ピッコロ園園長、一ノ宮公民館長、子育連会長）による学校

評議員会議においても議題として提示し、御意見をいただきました。学校では、皆様からいただいた

御意見を参考にして、来年度に生かせるように取り組んで参ります。今後も御理解・御協力の程よろ

しくお願いします。なお、評価結果の見方につきましては、以下の通りです。

《達成率について》

達成率(％)は、アンケートの４つの選択肢のうち、「できる」「ややできる」の合計数で表しています。

【※達成率①は７月中に実施した結果、達成率②は１２月中に実施した結果を表しています】

《評価について》

Ａ…十分に達成できた（８５％以上） Ｂ…達成できた（７０％以上）

Ｃ…もう少しで達成できた（５０％以上） Ｄ…達成できなかった（５０％未満）

【※評価は、達成率①と達成率②の平均点から判断しています】

１ 確かな学力の育成について
評 価 項 目 達成率① 達成率② 評価

１ 保 お子さんは自分の考えをまとめたり、考えたことを相手に伝えたりす 85 85 Ａ

る力が身についていると思いますか。

児 あなたは授業中、自分で考えたことを伝えたり、友達と話し合いをし 87 92 Ａ

たりしていますか。

２ 保 お子さんは「授業が分かりやすい」と感じていると思いますか。 90 92 Ａ

児 あなたは、授業で学習している内容が分かりますか。 96 97 Ａ

３ 保 お子さんは、担任以外の授業を楽しいと感じていると思いますか。 97 96 Ａ

児 あなたは、授業を楽しいと感じていますか。 92 93 Ａ

４ 児 あなたは授業中、コンピュータなどを使って学習を進めていますか。 92 93 Ａ

５ 保 お子さんは、家庭学習で ICT機器を使うことがありますか。 68 74 Ｂ

児 あなたは家で、コンピュータなどを使って学習をすることがありますか。 75 85 Ｂ

６ 保 お子さんは、自主的に家庭学習（読書を含む）をする習慣が身についてい 72 75 Ｂ

ますか。

児 あなたは家庭で、学習や読書に進んで取り組んでいますか。 83 85 Ｂ

・子供たちは前回と同様に、「授業が楽しい」または、「学

習内容が分かる」と回答しています。これに関して学校評

議員からは「職員が一丸となって取り組んでおり、努力の

成果である」とお褒めのお言葉をいただきました。これか

らも分かる授業、楽しい授業を目指して授業改善に努めて

いきたいと考えます。

・家庭学習への取組、また家庭での ICT機器の活用につい
て、前回よりも数値がやや上がってきました。しかし、保

護者からは「宿題の量、質を考えて欲しい」という意見が

出されました。これにつきましては、児童の発達段階や学 《授業風景１》

習の進行状況に合わせて量と質を調整していきたいと考えます。なお、お子さんの実態に合わ

 



せて個別対応することも可能ですので、遠慮なく御相談いただけたらと思います。しかし、ま

だまだ目標数値まで至っていないので、学校では今後とも、課題の出し方や ICTの効果的な活
用方法について研修、実践を重ねていきます。

・保護者から、「タブレットが重く、毎日の持ち帰りはい

らない」という御意見をいただきました。これにつきまし

ては、前回もお知らせしましたが、「家庭学習への活用」

と欠席した際の「リモート学習」に備えて、毎日の持ち帰

りを基本としています。また、市の教育委員会からの通知

でも、タブレットを文房具の１つと考え、持ち帰りを推奨

することとなっています。学校では２学期よりランドセル

の重量が軽減されるよう、教科書・ノート類の調整を図っ

ていますので、御理解の程よろしくお願いします。

《授業風景２》 ・保護者から、「欠席したときのリモート参加の基準を知

りたい」という御意見をいただきました。基本的には本人の体調によって参加・不参加の判断

をしていただければと思います。本人の体調が思わしくない場合にはしっかりと静養していた

だき、体調が戻りましたら、ぜひリモートでの参加をお願いします。なお、今後は、リモート

参加の可否を「欠席連絡フォーム」でお知らせいただけると有難いです。

２ 豊かな人間性の育成について
評 価 項 目 達成率① 達成率② 評価

１ 保 お子さんは、進んであいさつしたり、場や相手に応じた言葉遣いがで 82 86 Ｂ

きたりしていますか。

児 あなたは、進んであいさつや返事をしていますか。 96 94 Ａ

２ 児 あなたは、学校のきまりや約束を守って生活していますか。 98 100 Ａ

３ 保 学校は、いじめの未然防止・早期発見・早期対応に努めていますか。 94 94 Ａ

児 先生は、いじめがないように取り組んでいますか 96 98 Ａ

４ 保 学校は、お子さんのことで相談がしやすいですか。 92 93 Ａ

児 先生は、いじめがあったときや困ったときに、相談にのってくれますか。 96 97 Ａ

５ 保 お子さんは、友達とよい人間関係を築けており、楽しく学校生活を送 98 98 Ａ

れていますか。

児 あなたは、友達と仲良く、楽しく学校生活が送れていますか。 96 97 Ａ

６ 保 学校は、道徳や学活などを通して、お子さんに将来について考えさせ 85 97 Ａ

る指導を行っていますか。

児 あなたは、将来について考えていますか。 88 89 Ａ

７ 保 お子さんの将来について、家族で話し合っていますか。 68 81 Ｂ

児 あなたは、将来について、家族の人と話し合っていますか。 62 77 Ｃ

８ 保 学校は、将来の進路などに関する情報提供に努めていますか。 76 87 Ｂ

児 学校は、進路について、考えることができるような情報を教えてくれますか。 85 92 Ａ

・挨拶や言葉遣いの質問に関しては、児童と保護者との数値の

差が縮まり、特に保護者の数値が高くなっています。これに関

わり、学校評議員からは、「子供たちは元気に挨拶ができてい

る。地域でも挨拶の輪を広げたい」という御意見をいただきま

した。今後も学校内外において児童が気持ちのよい挨拶が行え

るよう、継続して指導を進めていきます。

・家庭において将来のことを話し合うこと、また、進路につい

ての情報提供など、キャリア教育に関する評価は前回よりも上

がっています。学校では、２学期に「EduTownあしたね」や 《人権月間》

「家族ゆめ会議」を実施するなど、キャリア教育の推進を図り、御家庭への情報提供などを行



ってきました。また、定期的にキャリアパスポートを持ち帰ることで、御家庭において将来の

話をするきっかけを作ることができたと考えます。学校評議員からは「小さい頃から夢を持つ

ことが大事、今後の勉強の姿勢にもつながってくる」という御意見をいただきました。学校で

は、今後もキャリア教育が充実するよう、努力を重ねていきたいと考えています。

３ 健やかな体の育成について
評 価 項 目 達成率① 達成率② 評価

１ 保 学校は、お子さんが進んで運動に取り組む対策を行っていますか。 90 93 Ａ

児 あなたは、授業や休み時間に進んで運動や運動遊びを行っていますか。 86 91 Ａ

２ 保 学校は、食に関する指導を効果的に行っていますか。 90 93 Ａ

児 あなたは、好き嫌いしないで、３食しっかり食べるなど、健康的な食 87 89 Ａ

生活を送っていますか。

３ 保 学校は、健康診断の結果を家庭と共有し、お子さんの健康の保持増進 96 98 Ａ

に努めていますか。

児 あなたは、病気にならないように、普段から健康に気を付けて生活して 97 97 Ａ

いますか。

４ 児 あなたは、テレビやゲームの時間を守り、毎日８時間以上寝ていますか。 84 87 Ａ

・運動、食事、病気の予防については、前回同様に高い数値

となっています。２月の保健集会では、保健委員会が中心と

なり、感染症を予防するために、「免疫力を高める」ことの

大切さについて、全校児童に発表することができました。学

校評議員からも「保健委員会が中心となって働きかけること

で、子供たちの健康に対する意識が高まっている」という御

意見をいただきました。

これからも「自分たちの健康は自分で守る」ことを合い言葉

に、心身ともに健康でいられるように指導を継続していきま

《持久走大会》 す。

４ 学校安全・危機管理について
評 価 項 目 達成率① 達成率② 評価

１ 保 学校は、家庭や地域と連携して、交通安全指導や通学路の点検、パト 96 95 Ａ

ロールを行うとともに、火災や不審者対策など、お子さんの安全対策

を行っていますか。

児 あなたは、安全に気を付けて歩いたり、自転車にのったりしています 97 95 Ａ

か。

２ 保 学校は、感染症対策を適切に行っていますか。 98 97 Ａ

児 あなたは、手洗い・消毒、マスクの着用、人との距離を保つなど、感 97 99 Ａ

染症の予防を行っていますか。

・アンケートの結果、学校安全について高い評価をいただき

ました。学校評議員からは「通学路・安全に関しては、地区

懇談会でも取り上げ、しっかり対策できたと思う」という御

意見をいただきました。今後も日頃の安全点検や常時指導を

充実させ、学校安全を徹底していきたいと考えます。

・アンケートの中で、「外マスクを止めにして欲しい」とい

う御意見がありました。これにつきましては前回の通知でも

お知らせしましたように、学校では屋外でマスクを外すこと

を児童に呼びかけています。御承知いただき、御家庭でも声

をかけていただけたらと思います。 《避難訓練》



５ 家庭や地域社会との連携・協働について
評 価 項 目 達成率① 達成率② 評価

１ 保 学校は、学校の教育活動や子供の様子をホームページや通信を通して 94 94 Ａ

伝えていますか。

児 あなたは、学校からのお便りを、家の人に渡していますか。 95 96 Ａ

２ 保 学校公開日や学校行事などに進んで参加していますか。 88 89 Ａ

３ 保 学校は二者面談などを通して、保護者との連携に努めていますか。 99 98 Ａ

４ 保 学校は、事故や問題が生じた際、保護者への連絡・対応を迅速かつ的 98 97 Ａ

確に行っていますか。

５ 保 学校は、授業や行事などの充実のため、保護者や地域住民などのボラ 92 96 Ａ

ンティアを可能な限り活用していますか。

・家庭や地域との連携・協働について高い評価をいただき

ました。しかし、保護者から「二者面談が学期ごとにある

と相談しやすいので、回数を増やして欲しい」という御意

見をいただきました。これにつきましては、来年度は１学

期に二者面談期間を設けると同時に、学期ごとに「授業参

観・懇談会」を実施する予定となっています。御相談があ

る場合には、授業参観・懇談会の折にお声をかけていただ

くか、また、普段においても必要に応じて御連絡をいただ

ければと思います。

《学校公開日》

６ 施設・設備について
評 価 項 目 達成率① 達成率② 評価

１ 保 学校は、ICTを日常的に活用した授業を実施できるように努めていま 94 98 Ａ

すか。

２ 保 学校は、施設の管理や安全対策を行っていますか。 98 98 Ａ

・前回同様に、施設・設備については高い評価をい

ただきました。ICTにつきましては毎日の授業の中
で効果的な活用が進められるとともに、在宅でのリ

モート学習にも活用することができています。今後

も ICTの効果的な利用について整備を進めていきた
いと考えています。また、今年度、「小中学校適正

規模、適正配置基本計画」が本格的に進み、令和７

年度より３校が合併して本校舎を使用することが決

定しました。施設がやや老朽化していますが、児童

にとって安全な学校が維持できるように、修理や改

修が必要な箇所につきましては、市教育委員会と連

携をとりながら改善を図っていきます。 《ＰＴＡ廃品回収》


